

CIUDADANOS

La única descendiente de Josep Guardiola, con cuya fortuna se levantó la Pedrera, descubre sus raíces

Regresa la estirpe del indiano millonario

SARA SANS
L'Aleixar

Su abuela solía decirle que ella era la última mohicana. Le contaba que su tatarabuelo, hijo de un pastor de l'Aleixar (Baix Camp), había sido un indiano que regresó multimillonario de Guatemala. Los astros se alinearon hace unos meses, cuando Catherine Aubert, que vive en Lyon, descubrió las raíces de su antepasado: su tatarabuelo, ni más ni menos que Josep Guardiola (con cuya fortuna Gaudí construyó la Pedrera de Barcelona), no era hijo de un pastor, sino el séptimo vástago de una familia de gran linaje de l'Aleixar. Ayer, a sus 60 años, Catherine, la única descendiente del célebre indiano, visitó la cripta de su tatarabuelo en el cementerio que él mismo pagó, igual que el edificio que albergó las escuelas gratuitas y que ahora es el Casal Josep Guardiola, el centro cultural de l'Aleixar.

"Mi abuela nunca me habló de l'Aleixar ni del legado que su abuelo había dejado en este pueblo", explica Catherine, feliz delante del mausoleo de Josep Guardiola -que no exhibe cruz alguna, debido a su filiación masónica-, que él mandó construir en el centro del cementerio. El indiano fue nombrado "fill meritíssim" de l'Aleixar en 1897. El pueblo puso su nombre a la calle más larga después de que don José (así se le conocía) también financiara la construcción del edificio, de estilo premodernista, que funcionó como escuela y que desde 1980 es la sede de to-

das las entidades municipales.

Catherine Aubert descubrió ayer el importante legado de su antepasado de la mano de los responsables de la Associació Cultural Torre Regina y de la periodista y escritora Tate Cabré, que fue

Catherine Aubert visitó ayer el pueblo de l'Aleixar, donde está enterrado su tatarabuelo

quien localizó, en Francia, a la última descendiente de don José. "La vida de este indiano es apasionante, se casó en Guatemala y tuvo una hija, pero su esposa murió durante el viaje de vuelta a Catalunya y aquí volvió a casarse con Roser Segimon, todo un carácter y cuarenta años más joven;

De novela. Guardiola se fue a Londres con 16 años. Amasó su fortuna con una gran plantación de café en Guatemala y fue accionista fundador del canal de Panamá



era amiga de su hija", explica Cabré, quien hoy, tras dos años de investigación, presenta en Reus el libro *El llegat indià a les comarques de Tarragona* (editado por la Diputació de Tarragona).

La hija de Guardiola se casó con un empleado de banca de Bilbao y tuvo seis hijos, uno de ellos, la abuela de Catherine, Carmen Cristóbal Guardiola. Esta mujer, también de gran carácter, se casó en Barcelona con un farmacéutico -el enlace se publicó en *La Vanguardia* de la época- al que luego abandonó. Fue un escándalo en toda regla, y Carmen se instaló en Lyon, donde vivía uno de sus hermanos, rehizo su vida y tuvo una hija con su nueva pareja, la madre de Catherine. "Todos los primos de mi madre murieron sin hijos", explica la última de la estirpe de Josep Guardiola, que tampoco tiene descendencia y por eso se propuso elaborar su árbol genealógico. Una labor que le está resultando apasionante.

Catherine bajó ayer a la cripta del mausoleo de su antepasado. El indiano dejó escrito en su testamento que si su segundo esposa, Rosario Segimon (con la que no tuvo hijos), volvía a casarse, no podría enterrarse junto a él. Y ya viuda, doña Rosario contrajo matrimonio con Pere Milà (de quien se dice que se casó con la "guardiola" de la viuda). Milà la convenció para contratar a Gaudí (reusense como ella) y construir la Pedrera, que se pagó con la fortuna que ella había heredado como viuda. Pese a todo, doña Rosario no quiso que la enterraran con Milà y, haciendo caso omiso del testamento, se hizo sepultar en la cripta junto al indiano.■



Catherine entró ayer en la cripta de su tatarabuelo; a la derecha, la periodista y escritora Tate Cabré

PULSO CIUDADANO

Oposición contra la prolongación de la autopista C-32

BLANES ▶ Más de un centenar de vecinos y miembros de las plataformas SOS Lloret y Pinya de Rosa contrarios a la prolongación de la C-32 abuchearon ayer al conseller de Territori y Sostenibilitat, Santi Vila, quien inauguró las nuevas instalaciones náuticas del puerto y presentó al candidato de CiU para las próximas elecciones municipales. Se corearon consignas como "No a la C-32" y "Vila mentiroso". Vila señaló que sólo se replanteará el proyecto si los consistorios de Blanes y Lloret se oponen. / **B. Julbe**

Palma y Barcelona, entre los lugares favoritos de 'Times'

BARCELONA ▶ La lista anual de los cincuenta mejores lugares del planeta para vivir que confecciona el suplemento dominical *The Sunday Times* sitúa Palma de Mallorca en el primer puesto e incluye Barcelona como una de las ciudades más agradables. En la elección de Palma, según quienes han elaborado el ranking, han sido determinantes el clima, la belleza de las playas, el interés de su casco antiguo o la gastronomía de una ciudad que describen como una de las más pintorescas de España. / Redacción



Instantes después de darse la salida en Sant Jaume

Los veteranos de la ruta vuelven a recorrer el Barcelona-Sitges

BARCELONA ▶ Una nueva edición del rally internacional de coches de época Barcelona-Sitges sirvió ayer para recordar a los veteranos de la ruta. Se trataba de la edición número 57 de este certamen que reúne vehículos que algunos datan de la primera década del siglo pasado. Son vehículos históricos que se mantienen no sólo relucientes sino en funcionamiento y que hacen sonar unos motores con unos tonos hoy completamente desaparecidos. Sus

propietarios y acompañantes se visten también con los trajes de la época en que los coches sobre los que viajan por la C-31 se hicieron populares. Lo habitual, y ayer también ocurrió, es que donde se concentra un mayor número de público se dejan oír los cláxones y, en muchos casos, las bocinas manuales. Como cada año, se dio la salida en la plaza Sant Jaume. Hacia las 12 horas, los coches participantes empezaron a llegar a Sitges. / Redacción

Detenidos cuatro jóvenes por un robo violento

BARCELONA ▶ Agentes de los Mossos d'Esquadra detuvieron el pasado sábado a cuatro jóvenes, de entre 18 y 19 años, dos de nacionalidad española y dos, dominicana, como presuntos autores de un delito de robo con violencia. Asaltaron al dueño de un restaurante de Ciutat Vella al cerrar su local sobre las cinco de la madrugada. Los sospechosos le golpearon violentamente y le quitaron 400 euros y las llaves de su moto y del restaurante. Los Mossos los localizaron minutos más tarde. / Redacción

Un exhibicionista actuaba junto a una guardería en Arenys

ARENYS DE MAR ▶ Los Mossos han confirmado la detención de un individuo por exhibicionismo. El hombre, vecino de Mataró, fue denunciado por masturbarse dentro de su coche mientras observaba a los niños que jugaban en el patio de la guardería Maricel de Arenys de Mar. El detenido, sin antecedentes, fue puesto en libertad, pero la indignación popular provocó que su foto y la del vehículo, un Volkswagen Passat, se difundiera por las redes alertando de que se trata de una persona peligrosa. / F. Cedó